

ВЫСТАВКА «ВСЕРОССИЙСКОМУ ОБЩЕСТВУ ОХРАНЫ ПРИРОДЫ 100 ЛЕТ»

6 февраля – 4 апреля

Центр депозитарного хранения документов (здание пристроя, 5 этаж)

Газетные и журнальные публикации

о Свердловском отделении Всероссийского общества охраны природы.
(по материалам «Уральской картотеки» отдела краеведческой литературы)

1. VI съезд Всероссийского общества охраны природы: [отчетный доклад центрального совета Всероссийского общества охраны природы] // Всероссийское общество охраны природы. – Москва: Лесная промышленность, 1976. – 32 с. Инв. номер 1689971-KX
2. Арсентьев А. Первичная школьная организация: [из опыта Магнитогорской школы № 60] / А. Арсентьев // Край родной: сборник статей и рассказов о природе. – Челябинск : Южно-Уральское книжное издательство, 1969. – Вып. 5. – С. 107-108. Пр 9200 Инв. номер С 1421075
3. Арсентьев А. П. Каждый десятый – член Общества охраны природы // Охрана природных вод Урала, 1972. – № 5. – С. 12-13.
4. Беречь и преумножать: [о 15 областной конференции Всероссийского общества охраны природы] // Уральский рабочий. – 1978. – 2 апреля
5. Беречь природу Урала: [информация о 18 обл. отчетно-выборной конф. Свердл. обл. отделения Всерос. общества охраны природы] // «На смену!». – 1986. – 29 марта.
6. Бисертская фирма «Экон-2» отмечена медалью «Золотая пальма» [Международной общественной экологической организацией «Гринпис»: информ.] // Деловой Урал. – 1996. – 27 июня – 3 июля. – С. 3.
7. Богоявленский Л. Постовые лесов и парков: [о деятельности Кировградской районной организации ВООП] // Вечерний Свердловск. – 1984. – 28 декабря.
8. Бокачев М. Студенческая дружина действует: [о дружине по охране природы Уральского государственного университета] // «На смену!» – 1979. – 11 июля.
9. Бомбина Н. С любовью к природе: [статья зам. председателя Артемовского городского Совета общества охраны природы о работе общественного технического комитета на промышленных предприятиях] // Артемовский рабочий. – 1984. – 19 апреля.
10. Боярская Д. «Перед потомками – в ответе!»: [о 18 обл. отчетно-выборной конф. Свердл. обл. отделения Всерос. общества охраны природы] // «На смену!» – 1986. – 29 марта.
11. Брулинская М. Рыцари и браконьеры: [о работе дружин по охране природы Уральского университета] // Вечерний Свердловск. – 1978. – 20 мая.
12. В интересах настоящего и будущего: [о 15-й отчетно-выборной конф. Свердл. обл. совета Всерос. общества охраны природы] // Вечерний Свердловск. – 1978. – 1 апреля.

13. В союзе с природой: [информация о 16 отчетно-выборной конф. Свердлов. обл. Всерос. общества охраны природы] // Уральский рабочий. – 1981. – 9 апреля.
14. Власов В. Вместе с «зелеными»: [встреча с активистами экол. групп обл. в Свердловском областном комитете по охране природы] // «На смену». – 1989. – 30 августа.
15. Власов В. «У порога катастрофы?»: [региональное семинар-совещание «Роль общественности в вопросах охраны окружающей среды»] // «На смену!». – 1989. – 5 мая.
16. Вохмин В. Дыхание мегаполисов: [разработка программы конфедерации «Зеленое движение». Урал. регион. встреча под Ревдой] // «На смену!». – 1990. – 18 мая.
17. Выголов Н. К. Охрана природы – дело всенародное: [из доклада председателя городского совета ВООП] // Артемовский рабочий. – 1978. – 14 января.
18. Гильматдинов Ш. Общество охраны природы // Уральский рабочий – 1947. – 18 января.
19. Губин Н. Т. Лесная дружина : [Областной слет спец. дружинников по охране и защите природных богатств] // Уральский рабочий. – 1980. – 13 апреля.
20. Гущин А. Наше общее достояние: заметки с 3 пленума областного совета Всероссийского общества охраны природы // На смену. – 1982. – 5 июня.
21. Дело всех и каждого: [о пленуме областного совета Всероссийского общества охраны природы] // Уральский рабочий. – 1981. – 29 ноября.
22. Дело общее: [18 областная конференция общества охраны природы] // Уральский рабочий. – 1983. – 17 декабря.
23. Дианов В. Дела дружины: [рейд комсомольцев Исетского завода железобетонных изделий по охране природы] // Уральский следопыт. – 1960. – № 8. – С. 12-14.
24. Дубина Л. Охрана природы – дело всеобщее: [об отчетно-выборной конференции общества охраны природы] // Кировский рабочий. – 1985. – 25 января.
25. Дубина Л. Сохранить для потомков: [пленум городского совета общества охраны природы] // Кировоградский рабочий. – 1984. – 13 сентября.
26. Дьяченко А. Нет – браконьерам: [о дружине Уральского государственного университета по охране природы] // «На смену!». – 1976. – 14 ноября.
27. «Зеленые» слушают...: [«Горячий телефон» избирателей с кандидатов в народные депутаты от «Зеленого движения»] // «На смену!». – 1990. – 22 февраля
28. Иванченко В. Защищая родную природу: [о деятельности дружин по охране природы Уральского лесотехнического института] // Вечерний Свердловск. – 1985. – 17 января.
29. Ильина З. А человеку – Родина...: [состоялось торжественное заседание пленума городского и районного общества охраны природы, посвященное 60-летию общества] // За коммунизм. – 1984. – 5 декабря.
30. Калинин Н. М. Ельцин сказал «Да»: [беседа с депутатом Свердловской области, с председателем областного Совета ВООП о встрече с председателем Верхов. Совета РСФСР по вопросам «Зеленого движения» против АЭС на Урале] // «На смену». – 1990. – 22 сентября.
31. Калинин Н. М. «Зеленая» волна разбилась?: [Беседа с председателем президиума обл. совета ВООП и Ассоциации «зеленого» движения] // Областная газета. – 1994. – 19 апреля.

32. Калинин Н. М. «Зеленые» ищут союза: [экологическое движение «Кедр»] // Екатеринбургская неделя. – 1994. – №2. – С. 11.
33. Калинин Н. М. Дело политической важности: [интервью с пред. Сверд. обл. совета Всероссийского общества охраны природы] // «На смену». – 1990. – 27 сентября.
34. Калинин Н. М. Если всем вместе...: [интервью с председателем президиума Ассоциации зеленого движения Сверд. обл. отделения ВООП] // Доктор Лэндинг. – 1994. – №1. – С. 28-30
35. Калинин Н. М. Чтобы достоинство было всегда с нами: [беседа с пред. Президиума Ассоциации «зеленого» движения Свердловской области] // Аргументы и факты. – 1983. – декабрь.
36. Кашин А. Охране – быть строже: заметки с 4 пленума областного совещания Всероссийского общества охраны природы // «На смену». – 1984. – 9 февраля.
37. Кельник М. «В лес...за цветами?»: [о работе секции флоры дружин охраны природы] // «На смену». – 1980. – 24 марта.
38. Кирьянов Г. Есть у природы друзья: заметки с конференции ВООП // Рабочая правда. – 1982. – 4 декабря.
39. Кислинский В. Широкое поле деятельности: [о работе первичной организации общества охраны природы] // Каменский рабочий. – 1979. – 24 февраля.
40. Кодратов М. Природа и мы: [о деятельности Свердловской областной организации ВООП] // Уральский рабочий. – 1975. – 26 ноября.
41. Колчин В. Один в поле не воин: [отклик члена комиссии по охране природы Урала при УНЦ АН СССР на идею создания Всеуральского штаба «Каменный пояс» при Свердловском Архитектурном институте] // Урал. – 1975. – №2. – С. 141-143.
42. Курамова Т. Отдавать долги: первое знакомство с областным комитетом по охране природы // Урал рабочий. – 1989. – 25 марта.
43. Курашова Т. «Выходи зеленый патруль!»: [охрана природы] // Уральский рабочий. – 1972. – 18 августа.
44. Курашова Т. 60 тысяч единомышленников: [об итогах первого областного смотра работы организаций общества охраны природы в высших и средне-специальных учебных заведениях] // Уральский рабочий. – 1979. – 16 февраля.
45. Курашова Т. Мир держится на энтузиастах: [об организации охраны природы] // Уральский рабочий. – 1982. – 5 марта.
46. Курашова Т. Ох, уж эти камни: [об областном клубе любителей уральских камней] // Уральский рабочий. – 1975. – 30 марта.
47. Ларионова Т. Помощников – тысячи: [Нижнетагильское отделение Всероссийского общества охраны природы] // Тагильский рабочий. – 1984. – 5 декабря.
48. Ложков Е. Х. Оберегая природу: (из доклада на отчетно-выборной конференции горсовета ВООП) // Заря Урала. – 1983. – 5 мая.
49. Мамаев С. А. О будущем – сегодня: [председатель комитета по охране природы при Уральском научном центре] // «На смену!». – 1977. – 15 сентября.
50. Мороча А. И «зеленым» нужно единство: [о деятельности Нижнетагильского Совета общества охраны природы] // Тагильский рабочий. – 1994. – № 3.
51. Нестеров А. Чтобы умножать возможности природы: [о работе отделения ВООП] // Урал рабочий. – 1984. – 29 ноября.

52. Носарева Р. В. Во имя человека: [заместитель председателя президиума областного совета ВООП о двухмесячнике охраны природы] // Уральский рабочий. – 1979. – 12 июня.
53. Носарева Р. В. Охраняя богатства Урала: [беседа с секретарем Свердловского областного совета ВООП] // Вечерний Свердловск. – 1974. – 10 сентября.
54. Носарева Р. В. Ревдинцы подали пример: [интервью с зам. председателя президиума областного совета ВООП] // Уральский рабочий. – 1976. – 26 ноября.
55. О награждении наиболее отличившихся активистов Всероссийского общества охраны природы Почетной грамотой Президиума Верховного Совета РСФСР: указ Президиума Верховного Совета РСФСР 15 мая 1985 г. – Ведомости верховного Совета РСФСР. – 1985. – № 21. – С. 572.
56. Обращение Свердловского областного совета Всероссийского общества охраны природы ко всем любителям природы Свердловской области // Красноуральский рабочий. – 1976. – 5 июня.
57. Общественные защитники природы // Урал рабочий. 1984. – 5 февраля
58. Общественные негосударственные и некоммерческие экологические организации Свердловской области: [перечень с указателем адресов и видов деятельности] // Вестник Уральского экологического фонда. – 1996. – №1. – С.3–6.
59. Омегов Г. С. Здоровье природы – здоровье людей // Уральский рабочий. – 1983. – 25 июня.
60. Полвека созидания: [о Всероссийском обществе охраны природы и его Свердловском отделении] // «На смену». – 1974. – 1 ноября.
61. По-ленински люби, охраняй, преобразуй природу // Уральский следопыт. – 1960. – № 4. – С.2–3.
62. Попов К. Просит повседневной заботы: [60 лет Всероссийскому обществу охраны природы. Торжественное заседание, посвященное этой дате] // Маяк. – 1984. – 18 декабря.
63. Поступь природолюбов: [об областной организации Всероссийского общества охраны природы] // Уральский рабочий. – 1972. – 21 января
64. Прилежный В. «Экопил» набирается сил: [об ассоциации «Экология и милосердие в Первоуральске: беседа с президентом ассоциации»] // Уральский рабочий. – 1991. – 6 марта.
65. Природа находит друзей: [о создании общественных технических комитетов охраны природы на предприятиях Свердловской области] // Уральский рабочий. – 1971. – 26 марта
66. Пэнэжко П. Пятнадцать лет спустя: [о проблеме сохранности Висимского заповедника] // Сельская молодежь. – 1984. – №12. – С. 26–31.
67. Радионов А. С сознанием ответственности: [городская конференция Всероссийского общества охраны природы] // Каминский рабочий. – 1983. – 30 июня.
68. Разговор о воде: [6 пленум областного совета Всероссийского общества охраны природы] // Уральский рабочий. – 1980. – 18 декабря.
69. Ращупкин Г. «Зеленое движение»: [беседа с исполнительным директором Уральского отделения экологического фонда СССР] // Уральский рабочий. – 1990. – 16 сентября.

70. Ращупкин Г. Взгляд на «зеленое движение»: [участие Сверд. обл. экол. клуба «Озон» во Всесоюзной конференции «Экология и молодежь в Москве»] // «На смену». – 1989. – 1 апреля.
71. Ращупкин Г. Осенью приходит и «бабье лето»: [исполнительный директор Уралальского экологического фонда о 10-летию его деятельности] // Вестник Уральского экологического фонда. – 1998. – №9. – С. 1–2.
72. Репоев П. А. За светлые реки и зеленые леса: [интервью с зам. председателя президиума областного совета ВООП] // Уральский рабочий. – 1977. – 21 сентября.
73. Руку дружбы – природе: [статьи – материалы, посвященные началу работы 9 областной конференции общества охраны природы] // Вечерний Екатеринбург. – 1964. – 17 марта.
74. Рябинин Б. Будь милосерден! // Уральский следопыт. – 1983. – № 4. – С. 6–8.
75. Рябинин Б. Природа – это жизнь: [беседа с писателем-экологом об охране природы] // «На смену!». – 1984. – 3 ноября.
76. Сенина М. Собрались защитники природы: [отчетно-выборная конференция городского общества охраны природы] // «Вперед к коммунизму!». – 1983. – 26 февраля.
77. Синцов В. Почетное звание: [о присуждении почетного члена общества охраны природы свердловчанам] // Вечерний Свердловск. – 1966. – 4 апреля.
78. Синяева Т. Для себя и потомков: [о Нижнетагильском городском совете ВООП] // Тагильский рабочий. – 1977. – 6 сентября.
79. Синяева Т. Позаботимся сообща: [Деятельность городской организации охраны природы] // Тагильский рабочий, 1983. – 19 мая
80. Скулкин А. Охрана природы – дело всенародной важности: [о деятельности Нижнетуринской городской организации ВООП] // «Вперед к коммунизму!». – 1976. – 5 июня.
81. Смирнов В. Всемирное дело: [о работе Свердловского отделения ВООП] // Политическая агитация. – 1985. – №10. – С.1–6.
82. Смирнов В. Миллион друзей природы: [о создании областного штаба общественной инспекции по охране природы] // Уральский рабочий. – 1985. – 19 марта.
83. Смирнова В. Оставь на земле добрый след: [беседа с зам. пред. Свердл. обл. организации ВООП] // Уральский рабочий. – 1987. – 5 июля.
84. Солобоев И. «Кому навредит «зеленая диктатура»?»: [беседа с пред. Обл. ком. по охране окружающей среды. В. А. Иванов] // Комсомольская правда. – 1999. – №7.
85. Соломатов С. «Кедр» подрос : [об учред. Съезде экологической партии в Екатеринбурге] // Областная газета. – 1994. – 25 ноября.
86. Справочник организаций занимающихся природоохранной деятельностью [в г. Екатеринбурге и Свердловской области] // Экологический бюллетень правительства Свердловской области. – 1998. – № 5. – С. 67–92.
87. Тарасова Л. Родник: [о Ревдинском отделении общества охраны природы] // «На смену!». – 1984. – 23 ноября.
88. Технический прогресс и природа // Уральский рабочий. – 1972. – 15 ноября.
89. Толстоухов А. За чистый воздух, прозрачную воду: [выступление председателя городского совета общества охраны природы] // Ревдинский рабочий. – 1976. – 27 апреля.

90. Труханов Л. Дом природы и его друзей: [Магнитогорское отделение ВООП] // Природа и мы: [сборник] – Челябинск, 1985. – С. 149.
91. Тюстин И. А. «...и дело рук молодых»: [интервью с председателем президиума областного совета ВООП] // «На смену!». – 1973 – 31 марта.
92. Финнова В. Чиновники опередили «зеленых» и объединились под их знаменем: [в России создана экологическая партия «Кедр»] // Доверие. – 1994. – № 12. – С. 26.
93. Фомкина А. Итоги подведены, задачи поставлены: [о работе Сухоложского совета ВООП] // Знание победы. – 1976. – 6 апреля.
94. Холмогорова Л. Защитим природу: [итоги работы ВООП Ревды и Дегтярска за 1988 год] // Ревдинский рабочий. – 1989. – 21 февраля.
95. Чаленко И. Беречь природу: [о 2-м пленуме Свердловского областного совета ВООП] // Вечерний Свердловск. – 1978. – 28 сентября.
96. Часовые уральской природы: [об областной конференции общества охраны природы] // Уральский рабочий. – 1973. – 24 марта.
97. Черепанова Е. За ленинское отношение к природе: [с городской конференции общества охраны природы] // Восход. – 1977. – 5 января.
98. Чуканов В. Н. Зона повышенного риска: [беседа с директором науч-инж. Центра экологической безопасности г. Екатеринбурга о первых результатах деятельности] // Вода России. – 1992. – №7.
99. Шабалин И. За охрану природы: [о работе Асбестовской городской организации ВООП] // Асбестовский рабочий. – 1980. – 5 июня.
100. Шеваров Г. Если за дело взялись серьезно: [областной слет народных дружин по охране природы] // «На смену!». – 1980. – 17 апреля.
101. Шкурко Г. Ради жизни на земле: [об очередном заседании Асбестовского отделения ВООП] // Асбестовский рабочий. – 1979. – 24 апреля.

**Наличие каждого источника необходимо уточнять в фонде КО Белинки*

[Свердловская областная универсальная научная библиотека им. В. Г. Белинского](#)
г. Екатеринбург, ул. Белинского, 15. Единая справочная: (343) 3046030